http://buscador.eluniversal.com/2004/03/07/apo art 07119D.shtml

Caracas, domingo 07 de marzo, 2004

Empleo y agro

Vuelvan Caras Comenzó en febrero de este año y la meta es tratar de bajar en un año el desempleo a 5%, lo que implica generar 1,2 millones de puestos de trabajo en las áreas industrial, turismo, agrícola, infraestructura y servicios. Las personas cada fin de semana llenan planillas para participar en el plan. Aquellos que están en las misiones Robinson, Ribas y Sucre tendrán prioridad. En esta semana, el Gobierno anunció que se invertirán 139 millardos. La principal observación al plan es que durante cinco años ya se han presentado más de 10 programas de empleo y la desocupación está en 15%.

Mercal Se inició en el primer trimestre de 2003 y su objetivo fue crear redes de mercado para ofrecer productos a menor precio. Actualmente existen cerca de 100 mercados, además de bodegas en zonas populares y bodegas móviles. Gran parte de los productos que se ofrecen son de CASA. Según el Ministerio de Agricultura la inversión en 2003 fue 360 millardos de bolívares y en 2004 se programaron 157 millardos de bolívares, pero el plan de seguridad alimentaria ya recibió 1,1 billones hace dos semanas.

http://buscador.eluniversal.com/2004/03/07/apo_art_07119E.shtml

Caracas, domingo 07 de marzo, 2004

Adicionales

MARTE. Se anunció en agosto del pasado año, pero todavía no se ha formado. Su objetivo era realizar los pagos de los pasivos laborales. Sin embargo, en vista de que no existe, esas obligaciones las continúa estimando y cancelando parcialmente la Comisión Presidencial creada hace cuatro años. La deuda con los trabajadores asciende a 21,5 billones de bolívares. El Ministerio de Finanzas ha propuesto atender las acreencias con bonos de la deuda y activos del Estado, pero el marco legal aún no se ha presentado a la Asamblea Nacional.

CRISTO. En noviembre de 2003 el presidente Hugo Chávez dijo que lanzaría Misión Cristo con el objetivo de llegar a tener "pobreza cero" en el año 2021. Esa misión sería lanzada formalmente el 24 de diciembre, pero aún no se ha formalizado. Ningún miembro del Ejecutivo Nacional ha explicado en qué consistirá. Mientras la pobreza continúa creciendo.

IDENTIDAD. En enero de 2004 el Gobierno lanzó esta misión para regularizar a los extranjeros que viven en el país. Los voceros gubernamentales todavía no han señalado cuántas personas han tramitado su cédula, pero han destacado que el objetivo es atender 3,5 millones de personas en todo el territorio nacional. El proceso terminaría en 2005.

http://buscador.eluniversal.com/2004/03/07/apo_art_07119C.shtml Caracas, domingo 07 de marzo, 2004 Salud

Barrio Adentro

Esta misión comenzó en mayo de 2003 siendo su objetivo dar atención en salud en los barrios y estimular la participación ciudadana mediante la formación de organizaciones comunitarias. En este plan participan médicos cubanos.

Ese programa recibió el pasado año 50 millardos de bolívares. Para 2004 se anunciaron 100 millardos de bolívares, pero puede tener más recursos porque la partida Programa Social Especial financia esos planes.

Los resultados todavía no se conocen, pero este programa ha tenido objeciones por la presencia de los médicos cubanos. Ese programa tuvo una acción de amparo ante la Corte Primera en lo Contencioso Administrativo y el mismo fue admitido, pero posteriormente los magistrados fueron suspendidos.

Junto con la Misión Barrio Adentro el Gobierno también ejecutó otros planes como la creación de clínicas populares para lo cual se ha invertido 20 millardos de bolívares producto de las utilidades del BCV. Esos centros surgieron de la transformación de los ambulatorios del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales.

http://buscador.eluniversal.com/2004/03/12/pol_ava_12A439229.shtml

Caracas, viernes 12 de marzo, 2004

(05:17 PM) Chávez anuncia nueva etapa de la revolución bolivariana con "Vuelvan Caras"

Caracas.- El presidente Hugo Chávez afirmó hoy que ha comenzado "una nueva etapa de la revolución bolivariana", con la activación del programa de capacitación laboral Vuelvan Caras, reseñó Efe.

"Es un poderoso motor de cambio del modelo económico que ha permitido a una minoría enriquecerse a costa de las mayorías", declaró Chávez en el acto oficial de inauguración del plan especial de capacitación laboral.

La primera fase de la misión "Vuelvan Caras" prevé una inversión de 300 millones de bolívares destinada en parte a cubrir un programa de becas que beneficiará a 100.000 personas en todo el país, según la información oficial.

El programa especial busca "impulsar el desarrollo endógeno a través de la capacitación para el trabajo en actividades como la agricultura y la pesca", explicó Chávez.

"Se capacitará al misionero para luego insertarlo al trabajo productivo que demande cada región del país, con miras a tomar en cuenta a los excluidos del desarrollo económico", agregó.

Según las previsiones oficiales, "la meta es incorporar a 1,2 millones de venezolanos antes del 31 de diciembre de 2004" al programa especial de capacitación laboral.

http://buscador.eluniversal.com/2004/03/13/eco art 13166A.shtml

Caracas, sábado 13 de marzo, 2004

PROGRAMAS / Ejecutivo otorgará becas de Bs. 186.000 mensuales Misión Vuelvan Caras tendrá 300 millardos

Con la misión el Gobierno prevé generar 1,2 millones de empleos (Foto Archivo)

El mandatario dijo que los participantes tienen que formar cooperativas

La inversión inicial que tendrá la Misión Vuelvan Caras será de 300 millardos de bolívares, anunció el presidente Hugo Chávez Frías.

Con esos recursos el Ejecutivo Nacional dará becas de 186.000 bolívares mensuales a los participantes de la Misión, que según el mandatario ascienden a 100.000 personas. Aunque la misión comenzó el pasado cuatro de febrero, ayer nuevamente se hizo un lanzamiento en la zona de Los Caracas (Estado Vargas) en el que también estuvo presente la ministra del Trabajo, María Cristina Iglesias.

Chávez Frías indicó que los participantes de la misión mantendrán sus becas mientras estén en la fase de capacitación, "una vez que comiencen a producir se les retirarán las becas debido a que ya tendrán sus propios ingresos". Agregó que "este proyecto forma parte de una visión distinta más allá del modelo capitalista" y aseguró que "hoy (ayer) damos un paso adelante en la revolución económica y en la revolución social".

Las personas que están en la misión tienen que formar cooperativas en las áreas en las cuales trabajarán. Chávez agregó que fueron aprobados 600 millones de dólares para adquisición de ganado. "Vamos a traer 100.000 novillas preñadas para criar ganado".

Según los anuncios del Primer Mandatario, con esta misión se tiene previsto bajar la tasa de desempleo a 5% en un año, lo que implica generar 1,2 millones de puestos de trabajo. La prioridad para este plan la tendrán los participantes de las misiones Robinson I y II, Ribas y Sucre, y los empleos se generarán en las áreas agrícola, industrial, infraestructura, turismo y servicios. Los voceros del Ejecutivo Nacional han indicado que el sector agrícola será uno de más los importantes, por lo cual tendrá las mayores inversiones. _MAH

http://buscador.eluniversal.com/2004/03/21/eco_art_21164A.shtml

Caracas, domingo 21 de marzo, 2004

ANALISIS / El programa que lanzó el Ejecutivo es más un subsidio que un plan de empleo La ilusoria misión Vuelvan Caras

La inversión inicial del plan asciende a 439 millardos de bolívares

MAYELA ARMAS H.

EL UNIVERSAL

En cinco años la tasa de desempleo no ha bajado de 13% y a pesar de que se han registrado dos períodos de crecimiento económico, la desocupación no se ha podido combatir. Ahora el Ejecutivo Nacional en el lapso de un año quiere hacer lo que no se ha hecho en el quinquenio, llevar el desempleo a 5% generando 1,2 millones de puestos de trabajo.

Para lograr esa meta se creó la misión Vuelvan Caras, pero de acuerdo a los anuncios la misión es más un subsidio que un plan de empleo.

Aunque se tiene previsto atender áreas como la industrial, turística, agrícola, infraestructura y servicios, no hay metas concretas de puestos de trabajo que generará cada sector ni cómo será el proceso de inserción. Tampoco hay detalles sobre la inversión total ni la distribución de los recursos.

Por ahora el programa solamente se basa en la capacitación de las personas.

El economista de la Oficina de Asesoría Económica y Financiera de la Asamblea Nacional, Daniel Ortega, explica que "este es un mecanismo que tiene más fines políticos debido a que carece de detalles, no existen informaciones sobre los costos del programa ni los procesos de calificación, solamente se basa en la formación de las personas".

Los anuncios efectuados la semana pasada cuando se lanzó la misión señalaban que la capacitación inicial será de 100.000 personas en las actividades agrícola, industrial, turismo e infraestructura. El objetivo es tener un millón de personas preparadas.

Los participantes de este programa en su mayoría son las personas que están en las misiones Robinson I y II, Ribas y Sucre, y el INCE se encarga de dar las enseñanzas. Luego los ministerios involucrados tendrán la obligación de ubicar a los beneficiados.

Las personas se formarán en los parques industriales así como en las zonas agrícolas y turísticas que se están adaptando. Cada participante recibirá una beca de 186.000 bolívares mensuales hasta que empiece a producir, según lo señalado por el primer mandatario. Esto implica que la erogación mensual será de 18,6 millardos, aunque el gasto aumentará en la medida que ingresen más personas.

El director de Datanálisis, Luis Vicente León, apunta que "cuando se evalúa la misión se observa que no es un plan de empleo sino un subsidio, una estrategia de compensación. Pero estas estrategias no son tan descabelladas debido a que se dan recursos a los más pobres, de las transferencias es la menos perversa. Sin embargo la idea es más similar a un esquema de paro forzoso".

La piñata

Las fuentes de recursos del programa son diversas y ello genera dudas sobre cómo será la ejecución efectiva de los fondos. Según los anuncios del presidente Hugo Chávez y los miembros del Ejecutivo, la inversión inicial supera los 439 millardos de bolívares, debido a que 300 millardos se destinarán a las becas y unos 139 millardos a la reactivación de los parques industriales.

Pero de acuerdo a las alocuciones las erogaciones podrían ser mayores debido a que se prevén invertir 972 millardos de bolívares en los insumos agrícolas y los pagos de beca ascenderían en total a dos billones de bolívares.

Fuentes oficiales señalan que parte de los fondos saldrán de la partida del Programa Social Especial y de los presupuestos asignados a los despachos. Pero también se usará el Impuesto al Débito Bancario y el Fondo Intergubernamental para la Descentralización (Fides) realizará algunos desembolsos, por lo cual la dispersión dificulta la ejecución.

Daniel Ortega indica que "la misión es un artificio que no tiene ningún potencial, lo que se demuestra con estos planes es más que todo la intención política por lo cual carece de una base sólida".

A ello Luis Vicente León agrega "el programa no está diseñado para resolver los problemas y evidentemente se manifiesta la estrategia de proselitismo político por parte del primer mandatario. Se usan los recursos para alcanzar esos objetivos".

Estrategias

La viceministra de industria, Edmee Bentancourt, explica "con las personas capacitadas se reactivarán algunas empresas del Estado, la intención es tratar de reconstruirlas". Por tal motivo los núcleos de desarrollo se concretarán en los parques industriales.

Aunque asegura que la capacitación no tiene como fin la toma de empresas privadas que cierren o despidan gran parte de su personal, apunta que "ello al final es una decisión que tomará el Ministerio del Trabajo y para lo cual se tiene que llegar a un acuerdo que se verá más adelante". Analistas no descartan que la capacitación no sólo se desarrolle en las empresas públicas sino que también vaya más allá, pero insisten que todavía la misión está empezando.

La funcionaria destaca que en esta primera fase de la misión se desarrollarán los campos de La Fría (Táchira), Batalla de Carabobo (Carabobo), El Tirano y Virgen del Valle (Nueva Esparta) y Libertador (Guárico). En ellos la actividad intensiva será la agrícola. Pero la mayor inversión estará en el Ana María Campos (Zulia), el cual se encargará del procesamiento de plástico. También se contempla capacitar a las personas en el mantenimiento de la planta de fertilizantes de Pequiven.

En turismo destacan los núcleos de Los Caracas, la isla de El Burro, el eje social El Calvario y Ciudad Robinson que estará en la Costa Oriental; y en agro las zonas a reactivar son El Tablazo, áreas del Estado Miranda y La Mariposa.

Según Betancourt, "la meta es capacitar al millón de misioneros y al despacho de Producción y Comercio le corresponden 480.000 personas, de las cuales 360.000 estarán en el área industrial ? 120.000 en turismo". Pero Ortega apunta que "en estos momentos lo que hace falta es ofrecer trabajos debido a que hay gente capacitada. Muchos de los que están desempleados o en la economía informal tienen educación. Está bien que las personas terminen los estudios, pero hay que dar empleos. La educación vale menos si no hay puestos de trabajo".

Para León la reactivación del empleo es más complicada y se requiere de un programa más estructural.

http://buscador.eluniversal.com/2004/07/09/pol_art_09108D.shtml

Caracas, viernes 09 de julio, 2004

Amenazan con trasladarse a Caracas a manifestar Miembros de Misión Vuelvan Caras protestan en el Zulia

MONICA CASTRO

ESPECIAL PARA EL UNIVERSAL

Unas cincuenta personas que dijeron pertenecer a la Misión Vuelvan Caras que impulsa el Gobierno, y que opera en el municipio Sucre del estado Zulia, manifestaron durante la mañana de ayer en protesta por supuestas faltas en el pago mensual de los trabajadores.

"Estamos aquí reunidos luchando por nuestras necesidades, estamos protestando porque en el mes de Abril nos anunciaron que nos iban a hacer un pago de 186 mil bolívares mensual, además de darnos los implementos, utiles de trabajo y la respectiva alimentación y esta es la hora que no nos han llegado los recursos", dijo Alfredo Guzmán líder de la protesta.

Agregó el manifestante que "de persistir el problema nosotros paralizaremos todos los cursos y estamos dispuestos a ir a Caracas para denunciarlo directamente en Miraflores ante el presidente Hugo Chávez Frías, porque estamos con el proceso pero no queremos seguir pasando penurias y que nos sigan engañando a través de la región zuliana. Estamos denunciando a los coordinadores del estado Zulia porque ellos no hacen nada, no supervisan. Hacemos este llamado urgente para que nos den una respuesta".

Esteban Bello, otro de los la Misión Vuelvan Caras señaló que "nos tienen mareados, no nos han resuelto los problemas y en Maracaibo pasan cosas extrañas con los coordinadores regionales. Queremos que el presidente nos escuche y pueda limpiar la casa, porque verdaderamente hay grupos que están dañando el proceso".

Los manifestantes anunciaron que emprenderan nuevas medidas de presión para los próximos días, de no conseguir una solución adecuada y oportuna al problema planteado con la Misión.

http://buscador.eluniversal.com/2004/07/29/apo_art_29164B.shtml

Caracas, jueves 29 de julio, 2004

Sin efectos

Pobreza

Aunque el Ejecutivo Nacional anuncia misiones constantemente los niveles de pobreza en lugar de disminuir aumentan. Las cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) indican que 54% de los hogares viven en pobreza y 25% están en pobreza extrema. Las personas aún no han recibido los beneficios de la misión Cristo anunciada para bajar la pobreza.

Desempleo

El Gobierno a principios de año anunció que con la misión Vuelvan Caras bajarían los niveles de desocupación, pero son más las personas que están sin trabajo. Las propias cifras oficiales muestran que el desempleo al cierre del primer trimestre de este año estaba en 17,3%. La misión más que generar empleo se ha convertido un programa de capacitación.